

Martes 29 de Octubre 2024

CMIC NACIONAL

Busca busca sumarse al programa de vivienda de Claudia Sheinbaum con 76 mil mdp

(2024-10-29, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18)

El Infonavit anunció el arranque del plan para la construcción de las primeras 12 mil 500 viviendas en el estado de Baja California Sur, como parte del plan de vivienda para el Bienestar. Octavio Romero Oropeza, director general del Instituto, adelantó que la consolidación de la empresa constructora del Infonavit podría quedar lista en un mes con sus reformas constitucionales. "Se requiere un cambio constitucional que ya inició; ya se aprobó en Cámara de Diputados, pasa a Cámara de Senadores, posteriormente a los estados y una vez que eso se complete, se requeriría el 50 por ciento más uno de los Congresos locales. A partir de eso, en menos de un mes quedaría constituida la empresa constructora", dijo. Al respecto, la Canadevi señaló que aún no se tiene claridad de 'los cómo' o la forma en la que esta empresa operará. En tanto, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dijo que esto podría limitar la participación de hasta unas 7 mil empresas constructoras de vivienda en el país. "En el tema de formar una constructora, ya hemos hecho en nuestros comentarios en la especialización, principalmente en el área de competencia, el tema de que se cerraría el mercado al trabajador para poder elegir muchas opciones de vivienda", dijo **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC.**

[El Financiero \(Sitio\).](#)

DELEGACIONES CMIC

Vivienderas se consolidan con miras al plan de Sheinbaum

(2024-10-29, Arturo Gómez Salgado, Milenio (sitio),)

Las vivienderas se contraen de cara al plan de la presidenta Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas de interés social en su sexenio. Hasta 2023, seis desarrolladoras (Ara, Ruba, Vinte, Cadu, Javer y Be Grand) concentraron una de cada cinco unidades de la producción de 210 mil viviendas nuevas en todos los segmentos, desde lujo hasta económicas. Pero este año el panorama se reducirá a solo cinco grandes jugadores. En tanto la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que esta en espera de que el Congreso apruebe la reforma al artículo 123 Constitucional para que el Infonavit opere su propia constructora y se definan las reglas de operación para participar ya sea por proyecto o subcontratación lo cual detonaría la actividad además de beneficiar a miles de derechohabientes con vivienda económica y también a quienes opten por una vivienda en propiedad a través del por arrendamiento social.

Trascendió Monterrey

(2024-10-29, Trascendió mty, NL Milenio Monterrey, . 11)

Mañana miércoles, a las 10:30, afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, encabezados por el presidente del organismo, Roberto Macías Quintanilla, presentarán ante el Congreso del Estado una iniciativa para modificar varios artículos de la Ley de Obras Públicas para el Estado y los Municipios de Nuevo León. El objetivo es facilitar y simplificar el acceso a las licitaciones; asimismo se busca impulsar el uso de métodos alternativos de resolución de conflictos en industria de la construcción y promover mejores prácticas en materia de seguridad y protección ambiental.

[Milenio \(sitio\).](#)

Presentará CMIC iniciativa para modificar Ley de Obras Públicas

(2024-10-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

El próximo miércoles 30 de octubre a las 10:30 horas afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, encabezados por el Presidente del organismo, Roberto Macías Quintanilla, presentarán ante el Congreso local una iniciativa para modificar varios artículos de la Ley de Obras Públicas para el Estado y los Municipios de Nuevo León. Con el objetivo de facilitar y simplificar el acceso a las licitaciones se incluye la modificación a los artículos 28, 38, 49, 51 y 52 de dicha Ley; asimismo se busca impulsar dentro de la misma el uso de métodos alternativos de resolución de conflictos en la industria de la construcción, y promover mejores prácticas en materia de seguridad y protección ambiental.

'Mantiene CMIC productividad gracias a Sector Privado...'

(2024-10-28, Juan José Ramírez, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

Pese a la situación económica que pudiera estarse presetando en algunos sectores de la ciudad, el trabajo en la construcción privada no se ha detenido. Raúl González Arias, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Cosntrucción, **CMIC**, dijo que no han dejado de haber trabajo en cuanto a la construcción de proyectos sobre todo comerciales. "No ha dejado de tener actividad en el sector privado, hemos tenido mucha actividad en las llamadas palzas comerciantes que hemos incrementado los proyectos", expresó.

Es tiempo de crecer para arriba: CMIC

(2024-10-28, Redacción, Pegaso.press TAPMS (sitio),)

Mientras que otras ciudades ya iniciaron el crecimiento vertical, Reynosa se queda a la zaga, debido a las limitantes que establece el reglamento de construcción y al hecho de que hasta ahora se ha privilegiado el crecimiento horizontal, comunicó el Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Reynosa, Guillermo Acebo Salvan. "Ya hay un esfuerzo de la Presidencia Municipal. Ya se nos convocó a los que participamos en el IMPLAN, en COPLADEM, en la actualización del programa Operativo de Desarrollo Urbano y Territorial para empezar a trabajar en ese rubro"-aseguró.

Yucatán es un destino atractivo para las inversiones por su seguridad y estabilidad económica: IP

(2024-10-28, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio),)

El reforzamiento a la seguridad pública en el interior del estado, que le permita mantenerse entre los más seguros del país, facilitará la llegada de más inversiones y que empresas de clase mundial apuesten por Yucatán, coincidieron representantes de la iniciativa privada al atestiguar la entrega de equipamiento policial para 37 municipios de la Entidad. El **Presidente de la CMIC** delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González destacó que la elevada seguridad con que cuenta el Estado permite que actividades como la industrial, comercial y de negocios puedan desarrollarse sin ningún obstáculo.

[Senderos del Mayab YUC \(sitio\)](#), [Contrapunto Noticias YUC \(sitio\)](#), [La Chispa CHIS \(Sitio\)](#), [19 Días YUC \(Sitio\)](#), [Yucatán Bajo la Lupa YUC \(sitio\)](#),

Ya actualiza el gobierno estatal normas de construcción para nuevas edificaciones

(2024-10-29, Redacción, El Sur GRO (sitio),)

La titular de la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial del gobierno del estado, Irene Jiménez Montiel, informó que aún se trabaja en la actualización de leyes y reglamentos de construcción para que las edificaciones que se construyan después del huracán Otis y John sean más seguras. Jiménez Montiel acudió la mañana del lunes como invitada a la instalación de la Comisión de Obras Públicas del Congreso del Estado, donde estuvieron también colegios de ingenieros y arquitectos, que pidieron la intervención de expertos para la reconstrucción de Acapulco después del paso de los huracanes. Acudieron a la instalación representantes de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción, de la Comisión de Desarrollo Urbano de la Comunidad Politécnica de Acapulco, del Colegio de ingenieros civiles de Acapulco y de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

Plaza Grande: Amenazan en Yucatán a empresarios y constructores con obras de gobierno

(2024-10-29, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

No habían pasado ni tres días de que había sido nombrado director de proyectos del Idefeey y Joaquín Vázquez Solís ya andaba iracundo en una reunión social con constructores diciendo que la candidatura a la presidencia de la **CMIC** de Alberto Canul Moguel, compadre suyo y de Mario Millet Encalada, "va porque va" sin importar lo que diga Plaza Grande del Diario.

Comienza a ordenarse Pozos; Instalan Comisión de Alumbrado y Obras Públicas

(2024-10-29, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

El regidor y concejal Dante Alan Carreón instaló oficialmente la Comisión de Alumbrado y Obras Públicas en el municipio de Villa de Pozos, en un evento que congregó a ciudadanos y representantes de distintos niveles de gobierno, así como a líderes empresariales, asociaciones civiles y colegios de profesionistas. Entre los asistentes estuvieron Héctor D'Argance, Presidente del Consejo Empresarial Potosino; Luis Ortuño, líder de la COPARMEX; Ada Martínez, Presidenta de Industriales Potosinos; Francisco Naif de la AMPI; y representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y de la Cámara Nacional de Comercio, además de funcionarios clave como Alfonso Chávez del Instituto Estatal de Planeación Urbana y Erick Hernández de la Junta Estatal de Caminos.

Obra pública, poderosa palanca de desarrollo

(2024-10-28, Redacción, Comunicadores SON (sitio),)

El Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), reconoció a los constructores mexiquenses por contribuir en la consolidación de proyectos con sentido social, que forman parte del Programa de Obra Pública 2024. En representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, durante la conmemoración del 41 aniversario del Tecnológico de la Construcción (ITC) de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Jorge Baltazar Briones, Subsecretario de Infraestructura, afirmó que en la dependencia se trabaja en todas las regiones de la entidad, con la convicción de que la obra pública es una poderosa palanca de desarrollo.

Más de lo mismo en el PAN

(2024-10-28, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

El Ayuntamiento de Altamira adjudicó 31 obras a empresas afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Estas obras municipales, en su conjunto, representaron

una inversión de poco más de 43 millones 700 mil pesos. Esto quiere decir que el gobierno que preside Armando Martínez en Altamira convoca a la iniciativa privada a participar en la transformación y el crecimiento que vive el municipio. De esta forma, la derrama generada por la inversión pública se queda en la zona, beneficiando diversas áreas de la economía regional. Además, es más que visible la excelente relación que mantiene el gobierno de Armando Martínez con el sector productivo, una plena colaboración que se muestra, por ejemplo, en la participación de la **CMIC** en una reciente mega jornada de limpieza en el Corredor Urbano.

[Reconocen la contribución de constructores mexiquenses al el Programa de Obra Pública 2024](#)

(2024-10-28, Redacción, Capital EDO.MEX MEX (Sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) reconoció a los constructores mexiquenses por contribuir en la consolidación de proyectos con sentido social, que forman parte del Programa de Obra Pública 2024. Durante la conmemoración del 41 aniversario del Tecnológico de la Construcción (ITC) de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Jorge Baltazar Briones, Subsecretario de Infraestructura, afirmó que en la dependencia se trabaja en todas las regiones de la entidad, con la convicción de que la obra pública es una poderosa palanca de desarrollo.

[Transformación Digital en la Industria de la Construcción: El Rol de la Optimización y Simulación](#)

(2024-10-28, Redacción, 3dcad portal NL (sitio),)

La construcción es uno de los sectores con mayor impacto ambiental, y el reto de crear infraestructuras que sean tanto sostenibles como seguras se ha convertido en una prioridad. Según un informe de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, el sector de la construcción en México es responsable de alrededor del 30% del consumo de energía y el 40% de las emisiones de CO2 del país.

[Hay una deuda histórica con las mujeres de Juárez, dice Claudia](#)

(2024-10-29, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

LA RECIENTE gira de trabajo que tuvo la gobernadora, Maru Campos por Taiwán ayudó a consolidar todavía más al estado dentro de la llamada "Ruta de los Semiconductores", una industria que sigue tomando cada vez más fuerza. Apenas ayer, en una conferencia de prensa, Maru compartió los resultados concretos de su viaje, destacando la consolidación de Chihuahua como un punto clave en la Ruta de los Semiconductores, que incluye a los estados de Arizona y Texas en Estados Unidos. La capacidad de atraer inversiones de alto nivel en tecnología avanzada promete un desarrollo económico sostenido y la creación de empleos de calidad para los habitantes de Chihuahua. Uno de los logros, es que los ingenieros recién egresados de las universidades de Chihuahua, serán capacitados en Taiwán para lograr un conocimiento adicional de la tecnología más avanzada y que a su vez, dará un valor agregado al desarrollo del talento local. Con la empresa Foxconn, se acordó desarrollar un sector de Anapra con miras a la mejoría del transporte y la seguridad, en trabajo coordinado con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[TRABAJO COORDINADO CON EL SECTOR EMPRESARIAL, EL LLAMADO DEL ALCALDE ENRIQUE GALINDO EN LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO](#)

(2024-10-29, Redacción, La Verdad San Luis SLP (sitio),)

Al instalar formalmente la Comisión de Desarrollo Económico del Cabildo Capitalino, el Presidente Municipal Enrique Galindo Ceballos resaltó que dicho órgano edilicio será la guía en materia de desarrollo económico, por lo que exhortó a sus integrantes a trabajar coordinadamente con los distintos sectores productivos de San Luis Potosí. Ante representantes de cámaras y organismos empresariales, de colegios de profesionistas y de la Iniciativa Privada en general, así como del Congreso Local y del Ayuntamiento, el Alcalde de San Luis Potosí explicó la importancia de las Comisiones, "porque ahí se toman decisiones que luego se ejecutan. Y si bien en cuanto al impulso de la economía local se ha hecho un gran trabajo, aún hay mucho más por iniciar, el cual también será de la mano con la Dirección de Desarrollo Económico". Galindo Ceballos destacó el trabajo, las aportaciones, pero también la presencia del empresariado, "ya que es un honor que atestigüen la instalación de esta relevante Comisión". Por ello agradeció la presencia del Coordinador de la Alianza Empresarial de SLP, Luis Gerardo Ortuño; así como los dirigentes de **CMIC**, Juan Manuel Pérez Herrera e IPAC, Ada Luz Martínez.

[Noticentro SLP \(sitio\)](#), [Emsa Valles SLP \(sitio\)](#), [Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [Close Up SLP \(Sitio\)](#),

LA SEGURIDAD NO ES PRIVILEGIO DE UNOS CUANTOS, SINO UN DERECHO PARA TODOS

(2024-10-28, General Motors, Licántropo Digital YUC (sitio),)

El reforzamiento a la seguridad pública en el interior del estado, que le permita mantenerse entre los más seguros del país, facilitará la llegada de más inversiones y que empresas de clase mundial apuesten por Yucatán, coincidieron representantes de la iniciativa privada al atestiguar la entrega de equipamiento policial para 37 municipios de la Entidad. Por su parte, el **Presidente de la CMIC** delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González, destacó que la elevada seguridad con que cuenta el Estado permite que actividades como la industrial, comercial y de negocios puedan desarrollarse sin ningún obstáculo.

Maru Campos anunció seis logros con empresa Taiwanesas durante gira de trabajo

(2024-10-28, Redacción, El Sol de Parral (sitio),)

Tras una gira de trabajo realizada la semana pasado en Taiwán, la gobernadora del estado, María Eugenia Campos Galván, compartió con los chihuahuenses los logros que se obtuvieron durante las reuniones que sostuvo con los directivos de las empresas que tienen filiales en esta ciudad. La consolidación de acuerdos de inversión e innovación tecnológica beneficiarán significativamente a los egresados de carreras afines y a quienes ya son parte de la fuerza laboral en todo el estado, principalmente Juárez. [...] Segundo con la empresa Foxconn vamos a desarrollar juntos el sector de Anapra para mejorar el transporte y la seguridad, ya estamos trabajando con este proyecto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua.

[La Opción CHIH \(sitio\)](#), [Net Noticias CHIH \(sitio\)](#), [Calibre 800 CHIH \(sitio\)](#), [Entre Líneas CHIH \(sitio\)](#), [Tiempo La Noticia Digital CHIH \(Sitio\)](#), [Radionet CHIH \(sitio\)](#),

Rutilio Escandón inaugura Paso a Desnivel Vehicular "San Juan", de Tapachula

(2024-10-28, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio),)

En la inauguración del Paso a Desnivel Vehicular "San Juan", de Tapachula, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que además de ser un símbolo de unión y hermandad de los pueblos, esta magna obra de infraestructura vial permitirá fortalecer los polos de desarrollo, atraer inversiones y potencializar las actividades sociales, económicas, comerciales y turísticas entre

los municipios de la región Soconusco e Istmo Costa, incluso, entre Chiapas y otros países de Centroamérica. Asistieron: el gerente de la Constructora Grupo Tapachula, Francisco Javier De Gyves Córdova; la presidenta del DIF Municipal de Tapachula, Beba Pedrero de Melgar; el diputado local del Distrito 19, Freddy Escobar Sánchez; el representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Chiapas, Norberto De Gyves Romero.

Abonará CMIC con su experiencia a temas de desarrollo urbano para Tijuana

(2024-10-29, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

Para la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana es de suma relevancia tener una vinculación con la Comisión de Planeación, Urbanismo, Desarrollo Metropolitano, Obras y Servicios Públicos, ya que se establecerán mesas de trabajo para dar solución a temas como la movilidad y la actualización de reglamentos. El Ing. Gabriel Vizcaíno, **Presidente de la CMIC**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, aseguró que al ser tomados en cuenta por el regidor Arturo Aguirre, y el que se eligieran las instalaciones de cámara para el evento oficial, significa un voto de confianza.

CONSTRUCCIÓN

Infraestructura carretera de México requiere inversión de 1% del PIB: CICM

(2024-10-28, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

La infraestructura carretera mexicana enfrenta retos críticos. La red federal presenta 7,800 kilómetros saturados en el centro del país y múltiples comunidades rurales carecen de conexiones adecuadas. Ante este panorama, surgen dos propuestas para el próximo sexenio: una política, enfocada en la continuidad de programas sociales, y otra técnica, que busca una transformación integral del sistema. La urgencia de las propuestas responde al creciente flujo comercial derivado del nearshoring y los compromisos del T-MEC. Las carreteras mexicanas requieren adaptarse para manejar un mayor volumen de transporte de carga y conectar nuevos centros industriales, de acuerdo con la presidenta de México.

Nearshoring en México enfrenta obstáculos en infraestructura y políticas comerciales de Estados Unidos

(2024-10-28, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La llegada de empresas extranjeras a México, impulsada por la tendencia de nearshoring, enfrenta retos considerables a largo plazo debido a las deficiencias en infraestructura y a las políticas comerciales emergentes en Estados Unidos, advirtió Moody's Analytics. Según su análisis, la falta de conectividad terrestre y tecnológica afecta a las compañías extranjeras que buscan establecer o expandir sus operaciones en el país, lo que pone en riesgo el desarrollo de sus actividades futuras.

Tras huracán John: injusticias ante violencia feminicida en Montañas de Guerrero

(2024-10-28, Arantza Díaz, Cimac Noticias (Sitio),)

Ha pasado un mes desde el primer y segundo impacto de John en tierras guerrerenses; un mes largo de mesas de discusión política, promesas presidenciales sobre las futuras acciones reparativas y censos para proyectar el daño que dejó el fenómeno en las costas sureñas del país, principalmente, en Acapulco. [...] Durante los censos de vivienda, Catalina no fue incluida dentro del registro de daño a la vivienda pues su casa, hecha de adobe, no fue completamente

derribada, sin embargo, sí cuenta con paredes agrietadas, una barda caída y toda su milpa destruida; el argumento fue que no se le podía brindar ayuda para la reparación de su casa porque ella recibe apoyo del programa Sembrando Vida.

Impacta a multinacional Cemex desaceleración de la construcción en México tras elección 2 de junio

(2024-10-28, María Luisa Aguilar, Revista Fortuna (Sitio),)

La multinacional cementera Cemex mostró en el tercer trimestre una caída anual en volúmenes, ventas y flujos de operación consolidados, impactados por condiciones climáticas extraordinarias en todas las regiones donde opera, y ante la desaceleración de la industria de la Construcción en México, su mercado principal, tras la elección presidencial del 2 de junio. "Seguimos viendo un crecimiento saludable en nuestra cartera de pedidos de concreto para proyectos relacionados con nearshoring e infraestructura, y en el mediano plazo, somos optimistas sobre las perspectivas de crecimiento de México, dado el apoyo que la agenda del nuevo gobierno busca brindar a vivienda e infraestructura", afirmó.

El 97% de las escuelas en Guerrero regresan a clases tras el huracán "John"

(2024-10-28, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

El secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado Carrillo, anunció que, tras un mes de esfuerzo conjunto entre diversas dependencias del gobierno federal y estatal, se ha logrado que el 97% de las escuelas en Guerrero retomen las clases presenciales. El secretario destacó que, a raíz de los daños causados por el huracán en las infraestructuras educativas, se activó el seguro correspondiente, lo que ha permitido iniciar la rehabilitación de 430 planteles, con el objetivo de llegar a un total de 569.

Cuesta 100 mdp al día atención en Acapulco por los huracanes 'Otis' y 'John'

(2024-10-29, Reforma, Vanguardia COAH (sitio),)

Durante un año, el Gobierno federal ha destinado 100 millones de pesos diarios en este puerto y en localidades aledañas para atender la emergencia causada por los huracanes "Otis" y "John"... sin que ese gasto haya logrado aminorar la crisis. Pese a la inversión de más de 36 mil millones de pesos, que consideran los cerca de 8 mil millones que ayer anunció la Presidenta Claudia Sheinbaum, en Acapulco todavía hay infraestructura vial y turística en proceso de reconstrucción.

Wizeline ayuda a recaudar más de 250,000 MXN para la fundación TECHO

(2024-10-29, Redacción, El Bajío Noticias GTO (sitio),)

En su tercer año consecutivo de colaboración con TECHO, Wizeline ha recaudado más de 200,000 MXN para la construcción de viviendas en comunidades de bajos ingresos. Este compromiso ha involucrado a más de 100 Wizeliners con donaciones y 20 en trabajos de construcción. Desde el inicio de esta alianza, la empresa ha sido clave en la construcción de dos hogares y actualmente recauda fondos para una nueva vivienda en Guadalajara.

[Mochila al Hombro CDMX \(sitio\)](#), [Cadena Press CDMX \(sitio\)](#), [Frontera News CDMX \(sitio\)](#), [Al Tiempo CDMX \(sitio\)](#),

La importancia de los usos de suelo

(2024-10-29, Redacción, El Noroeste SIN (sitio),)

De acuerdo con el Artículo 4° de la Constitución federal, todos tenemos derecho a vivir en un medio ambiente sano y el estado, en sus tres niveles (local, estatal y federal) tiene el deber de proteger ese derecho. Para cumplir con el deber a que me refiero, el estado cuenta con varios

instrumentos legales. El más importante de esos instrumentos legales son los planes de desarrollo urbano, en donde, entre otras cosas, se establecen los usos de suelo para diversas zonas de la ciudad.

Vintage compra a Haber, empresa desarrolladora de vivienda en México.

(2024-10-28, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

Vintage, una empresa dedicada a la construcción de viviendas en un rango de precios de entre un millón y un millón y medio de pesos, ha adquirido la empresa Haber, que se especializa en el desarrollo de casas en el sector de vivienda social. Esta fusión se alinea con los objetivos del gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien busca promover la construcción de viviendas en un rango de precios accesibles, entre medio millón y 800,000 pesos.

La Cultura de la Paz, Acapulco a un año de Otis y las aseguradoras

(2024-10-29, Pascual Hernández Mergoldd, El Economista (sitio),)

Durante los primeros minutos del miércoles 25 de 2023, el huracán Otis categoría 5 entró a Acapulco. Ni las autoridades ni los hoteles alertaron a la población ni a sus huéspedes, respectivamente, sobre la gravedad de la situación ni aplicaron protocolos de seguridad. El huracán Otis dañó la infraestructura urbana, viviendas, casas, tiendas, restaurantes, departamentos, edificios, hoteles, hospitales y establecimientos educativos de todos los niveles, entre otros.

RELEVANTES NACIONALES

Renuncian 7 Ministros; van por acotar reforma

(2024-10-29, Abel Barajas, Reforma, . 1,6)

Por considerar que terminaron su ciclo en la Suprema Corte, entre siete y ocho integrantes del Máximo Tribunal, conformado por once, renunciarán de manera conjunta a sus puestos, reveló el Ministro Juan Luis González Alcántara. En entrevista con REFORMA, explicó que este grupo de Ministras y Ministros admite que ha concluido una fase de la Suprema Corte que comenzó con la reforma de 1994, y que se debe dar paso a una nueva etapa. Su renuncia se hará efectiva hasta el 31 de agosto de 2025, pero se anuncia hoy para ratificar que no participarán en el proceso electoral del próximo año, que renueva la Corte.

8 ministros de la Corte ponen su renuncia sobre la mesa

(2024-10-29, Enrique Gómez, El Universal, . 1, 6)

Este martes se perfila que presenten su renuncia ocho de los 11 ministros que integran el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la cual surtirá efecto el último día de agosto de 2025, señalan fuentes judiciales. Los ministros que dimitirán son la presidenta de la Corte, Norma Piña, así como Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Juan Luis González Alcántara, Luis María Aguilar Morales, Jorge Mario Pardo Rebolledo, Margarita Ríos Farjat, Javier Laynez Potisek y Alberto Pérez Dayán; todos se han manifestado en contra de la reforma judicial impulsada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Plantean anular parcialmente la reforma judicial

(2024-10-29, David Vicenteño, Excélsior, . 1,4)

El ministro Juan Luis González Alcántara Carrançá propondrá al Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidar parcialmente, entre otros puntos la elección de

funcionarios, la reforma judicial, publicada el pasado 15 de septiembre y que entró en vigor al día siguiente. Asimismo, el recorte salarial para jueces y magistrados en funciones. La prohibición de suspender normas generales en el juicio de amparo y plantea la institucionalidad de la figura de "jueces sin rostro". El máximo tribunal hizo público el proyecto que el ministro ponente elaboró sobre la acción de inconstitucionalidad 164/2024 y sus acumuladas. En el que destaca que el proceso electoral de 2025 no ofrece garantías que según fuentes del Poder Judicial se discutirá pleno el jueves.

Renuncian 7 ministros: se irán en 2025 con su pensión intacta

(2024-10-29, Milenio, Milenio Diario, . 1, 6 7)

A cambio de mantener su máximo haber de retiro, siete ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) presentarán hoy su renuncia al máximo tribunal y, con ello, declinan participar en el proceso de elección del próximo año. Se trata de Ana Margarita Ríos-Farjat, Alberto Pérez Dayán, Javier Laynez Potisek y Jorge Mario Pardo Rebolledo, así como de Juan Luis González Alcántara Carrancá y Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, quienes dejarán sus cargos el 31 de agosto de 2025. El séptimo ministro es Luis María Aguilar, que termina su periodo ordinario el 30 de noviembre próximo.

"Proceden acciones de inconstitucionalidad contra reforma al PJ"

(2024-10-29, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 3)

El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá propondrá depurar varios artículos torales de la reforma judicial, principalmente anula la elección popular de jueces y magistrados. Sin embargo, da luz verde a las votaciones por la misma vía de los integrantes del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y del Consejo de la Judicatura Federal.

Alista gobierno reglas para privados en sector eléctrico

(2024-10-29, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 4)

Las empresas privadas con fuentes renovables de energía que busquen participar en el sector eléctrico, deberán contar con "bancos de baterías" o un sistema que garantice que el voltaje sea constante para evitar las intermitencias, anticipó la presidenta Claudia Sheinbaum. Como parte del Plan Nacional de Energía que "pronto" presentará su gobierno, la mandataria dijo que la Sener y la CFF trabajan en el diseño de "reglas técnicas" de participación.

Se enfrían las exportaciones mexicanas; caen las automotrices

(2024-10-29, Roberto Morales, , El Economista, . 1, 4 5)

El crecimiento de las exportaciones mexicanas se mantiene, hasta septiembre, en el mismo nivel del año pasado, muy por debajo de los ritmos que logró en el bienio 2021-2022. En septiembre, las exportaciones de México totalizaron 49,625.9 millones de dólares, con un crecimiento interanual nulo y caídas en los envíos petroleros y automotrices, informó el Inegi este lunes.

Parte buque cargado de crudo hacia Cuba

(2024-10-29, Luis Carriles, El Sol de México, . 1, 12)

El tanquero petrolero Vilma, de bandera cubana, partió del puerto de Pajaritos, Veracruz, el pasado domingo con rumbo a la isla con 400 mil barriles de crudo tipo Olmeca, el más caro de los que se producen en el país, que tendría un valor, ya puesto en el puerto, de hasta 30 millones

de dólares. El buque tanque cubano llegó a México la semana pasada tras cinco días de viaje y este fin de semana, al terminarse la carga de crudo, zarpó de manera inmediata.

Renuncian ocho Ministros a elección

(2024-10-29, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 8)

Ocho ministros presentan este martes su renuncia y con esto declinan a participar en la elección judicial del próximo año, en que se votarán a ministros, magistrados y jueces.

En la mesa, renuncia de ocho ministros

(2024-10-29, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La mayoría de los 11 integrantes de la Corte presentará hoy su renuncia, con efecto al 31 de agosto de 2025; así, recibirá su pensión vitalicia, como lo marca la Constitución, confirmaron a 24 HORAS fuentes del PJ. En tanto, el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá propuso anular la elección de jueces y magistrados. El proyecto plantea dejar intactos los comicios de los 11 ministros, los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial y los magistrados del TEPJF. En San Lázaro, Ricardo Monreal dijo que se trata de un capricho que no se tomará en cuenta.

La cruel paradoja

(2024-10-29, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Más allá de las diferencias discursivas que existen entre los candidatos a la presidencia de Estados Unidos, las acciones que tome la persona que resulte vencedora de los comicios no registrarán una variación significativa en la estructura de dependencia y subordinación que México tiene con la considerada economía más grande del mundo. El país que conserva el liderazgo económico, comercial y hasta geopolítico global se prepara para celebrar uno de los procesos electorales más tensos que ha vivido, ya que la polarización que genera entre su población sugiere un verdadero choque entre dos proyectos totalmente antagónicos; aunque para su principal socio comercial no figura así en lo sustancial.

AICM está listo para 43 operaciones por hora: Rivera Parga

(2024-10-29, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 30)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) inició su proceso de remodelación con el objetivo de tener una nueva imagen en el 2026, con motivo del Mundial de Fútbol, y se encuentra listo para aumentar las 43 operaciones que tiene actualmente por hora, si así lo determinan las autoridades correspondientes, dijo su director Contralmirante José Ramón Rivera Parga, "Pudiéramos asegurar que, en términos de la infraestructura en tierra, tenemos la capacidad de incrementar las operaciones, sobre todo porque se estaba trabajando en teoría con 61 operaciones por hora (en el 2022 se hizo una primera reducción a 52), pero en la realidad al no respetar slots (horarios de despegue y aterrizaje) había franjas horarias de hasta 80 operaciones por hora. Eso no ocurre ya", dijo.

En Sinaloa otra vez suspenden clases

(2024-10-29, Marco Santos, El Sol de México, . 5)

Tras una balacera reportada la noche del domingo al norte de Mazatlán, que dejó como saldo una persona muerta, un taxista herido y vehículos dañados, tanto la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) como directivos y padres de familia de escuelas de los niveles medio superior y básico determinaron suspender las clases presenciales. Barrón Valdez anunció que se implantará una fuerza conjunta de los gobiernos municipal, estatal y federal, así como puestos

de revisión en entradas-salidas, a fin de reducir la criminalidad en Mazatlán. "Dentro de las acciones que se van a tomar de manera preventiva y de reacción, es un operativo, una fuerza de reacción interinstitucional con autoridades de los tres órdenes de gobierno: Guardia Nacional, Sedena, Marina, Policía Municipal y la Unidad de Vialidad", indicó.

En Sinaloa otra vez suspenden clases

(2024-10-29, Marco Santos, La Prensa, . 18)

Tras una balacera reportada la noche del domingo al norte de Mazatlán, que dejó como saldo una persona muerta, un taxista herido y vehículos dañados, tanto la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) como directivos y padres de familia de escuelas de los niveles medio superior y básico determinaron suspender las clases presenciales. Barrón Valdez anunció que se implantará una fuerza conjunta de los gobiernos municipal, estatal y federal, así como puestos de revisión en entradas-salidas, a fin de reducir la criminalidad en Mazatlán.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Alistan reglas para IP en energías renovables

(2024-10-29, Claudia Guerrero, Reforma, . 1, 10)

El Gobierno federal alista nuevas reglas para la participación de la iniciativa privada en el mercado eléctrico a través de energías renovables. El Gobierno federal establecerá una mesa de trabajo con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), a través de la Comisión de Energía y Electricidad, para afinar la participación de la iniciativa privada en el mercado eléctrico.

Día de Muertos 2024: Concanaco espera ventas por 45 mil mdp; Profeco vigilará a proveedores de flores y panaderías

(2024-10-28, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Al aproximarse la festividad de Fieles Difuntos y del Día de Muertos 2024, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) iniciará el Programa de Verificación y Vigilancia para vigilar el comportamiento comercial de proveedores y prestadores de servicios. La festividad del Día de Muertos generará ventas por 45 mil 318 millones de pesos en todo el país, es decir, 10% más que en 2023, de acuerdo con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco).

Pausa en firma electrónica del SAT obstaculiza el desarrollo económico de México: Coparmex

(2024-10-28, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que la pausa inesperada de las firmas electrónicas, conocidas como FIEL, del Sistema de Administración Tributaria (SAT), generó incertidumbre en México, al ser un obstáculo en el desarrollo económico, así como en el flujos de actividades empresariales y jurídicas. A través de un comunicado, la agrupación empresarial argumentó que esta herramienta es indispensable para el cumplimiento de obligaciones fiscales y de la realización de trámites administrativos, ya que representa un pilar de confianza, así como de seguridad en la relación entre contribuyentes y autoridades.

Chocolate subirá 40% durante 2025

(2024-10-29, Luis Romero, El Sol de México, . 14)

El precio del chocolate en México podría aumentar entre 30 y 40 por ciento en 2025 debido al alza en el costo del cacao, advirtió Raúl Picard, empresario chocolatero y presidente de Comercio

Interior de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El aumento en el precio del cacao es un golpe fuerte para toda la industria, no solo en México, sino a nivel global.

[El Sol de México \(sitio\)](#), [El Sol del Centro AGS \(sitio\)](#), [El sudcaliforniano BCS \(sitio\)](#), [La Voz de la Frontera BC \(sitio\)](#), [El Sol de León \(sitio\)](#), [El Sol de Salamanca \(sitio\)](#), [El Sol de Irapuato \(sitio\)](#), [Noticias Vespertinas GTO \(Sitio\)](#), [El Sol de Zacatecas \(sitio\)](#), [El Sol de Parral \(sitio\)](#), [El Sol de Orizaba \(sitio\)](#), [El Sol de San Luis Potosí \(sitio\)](#),

Coparmex CDMX adhiere a firmas sobre tecnología

(2024-10-29, Redacción, 24 Horas, . 15)

Con el objetivo de impulsar el desarrollo tecnológico y optimizar los procesos empresariales mediante la innovación, las firmas de tecnologías de la información JPG Soluciones y Servicios IT se incorporaron como socios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México. Adal Ortiz Ávalos, presidente de Coparmex CDMX, fue el encargado de darle la bienvenida a Pastelín Gómez su empresa. Esto durante el Jueves de Socios, una iniciativa del centro empresarial para mantener el contacto con sus agremiados y escuchar sus propuestas e inquietudes.

Inflación golpea celebración de Día de Muertos

(2024-10-29, Redacción, La Razón de México, . 19)

Para este año, el costo de poner un altar para la celebración del Día de Muertos, podría llegar hasta los mil 809 pesos mexicanos, cuando en 2023, costó mil 435 pesos; es decir, se incrementó 26 por ciento, señaló Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). Por su parte, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (ConcanacoServytur), estimó que la festividad del 1 y 2 de noviembre dejará una derrama de 45 mil 318 millones de pesos, un incremento de 10 por ciento respecto al año pasado cuando se ubicó en 41 mil 198 mdp.

Uso De Razón // Los supremacistas de Morena

(2024-10-29, Pablo Hiriart, El Financiero, . 48)

El grupo gobernante en México se apresta a consagrar en la Constitución, tan pronto como esta semana, que todo lo que ellos resuelvan hacer con el texto constitucional será inatacable e inimpugnabile. Le llaman "supremacismo constitucional". Al ministro González Alcántara y a la Corte los van a avasallar. Dictatoriales, autodenominados supremacistas, comandados por una Presidenta de inspiración marxista, van a apropiarse de la Constitución. Tendrán todo el poder. Todo. Lo habrán logrado por encima de la ley, y con el aplauso del Consejo Coordinador Empresarial.

Coparmex CDMX envía productos básicos a damnificados en Acapulco

(2024-10-28, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Ante el impacto del huracán "John", la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México envió cientos de productos de primera necesidad a Acapulco, con el propósito de ayudar a la población afectada por los severos daños en Guerrero. Todo lo recaudado se logró gracias a las aportaciones de los socios del sindicato empresarial y al voluntariado del staff que apoyó las labores de acopio, carga y transportación.

Coparmex pide certeza ante suspensión masiva de FIEL

(2024-10-28, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) externó su profunda inquietud ante la reciente suspensión masiva de firmas electrónicas avanzadas, conocidas como FIEL, que afectan a miles de empresas y ciudadanos en el país. El organismo patronal dijo que esta herramienta, indispensable para el cumplimiento de obligaciones fiscales y la realización de trámites administrativos, representa un pilar de confianza y seguridad en la relación entre contribuyentes y autoridades y permite a las empresas y ciudadanos formalizar contratos y defender sus derechos ante instancias legales y administrativas.

Concanaco Prevé Ingresos por 45 Mil Millones de Pesos en este Día de Muertos

(2024-10-28, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

A medida que se acerca el Día de Muertos, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha anticipado que las ventas relacionadas con esta festividad alcanzarán los 45 mil millones de pesos en 2024. Esta cifra refleja un crecimiento significativo en comparación con años anteriores, destacando la importancia cultural y económica de esta celebración en México.

Demanda Coparmex restablecimiento de la firma electrónica avanzada

(2024-10-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) declaró su una profunda inquietud ante la reciente suspensión masiva de firmas electrónicas avanzadas, conocidas como FIEL, que afectan a miles de empresas y ciudadanos en el país. Indicó que esta herramienta, indispensable para el cumplimiento de obligaciones fiscales y la realización de trámites administrativos, representa un pilar de confianza y seguridad en la relación entre contribuyentes y autoridades.

COPARMEX ADVIERTE UN RETROCESO HISTÓRICO Y SIN PRECEDENTES PARA LOS DERECHOS CIUDADANOS ANTE LA APROBACIÓN DEL DICTAMEN EN MATERIA DE IMPUGNABILIDAD

(2024-10-28, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

Una amenaza directa al equilibrio de poderes y los derechos ciudadanos surge con la reforma que recientemente aprobó el Senado de la República. Esta iniciativa otorga al Poder Legislativo la facultad de modificar la Constitución sin que ninguna instancia judicial pueda revisar la constitucionalidad de sus propuestas. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) nos preocupa este cambio que pone en riesgo las garantías fundamentales que han protegido a los ciudadanos durante décadas.

La Coparmex exige justicia en crimen de César Galindo P.

(2024-10-29, Rolando Morales, Pulso SLP (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió justicia y transparencia en el caso del asesinato de Julio César Galindo Pérez, el expresidente de la organización a nivel potosino, esto luego de que se iniciara un nuevo juicio en el Centro Penitenciario de la Pila. El pasado jueves 24 de octubre se inició un nuevo juicio en La Pila, donde se informó la presentación de nuevas pruebas para esclarecer los hechos que llevaron al asesinato del líder empresarial el pasado 1 de marzo de 2021.

México requiere impulsar su sistema financiero para aprovechar el nearshoring: CEESP

(2024-10-28, Redacción, Notipress (Sitio),)

En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), los resultados macroeconómicos al cambio de sexenio indican que México requiere un sistema financiero más desarrollado. Con información para NotiPress, el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reiteró que facilitar la operación de las empresas en el país es parte de las responsabilidades del Estado mexicano ante oportunidades como el nearshoring.

Sistemas de autenticaciones de firma electrónica operan con normalidad

(2024-10-29, Milenio, Zócalo COAH (sitio),)

Derivado de las fallas que presentó el Servicio de Administración Tributaria (SAT), anunció que el sistema de consulta de estado de firma electrónica (E.firma), ya se encuentra operando con normalidad. Ante los problemas que presentó el lunes, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) apuntó que esta interrupción generó incertidumbre en México, al ser un obstáculo en el desarrollo económico, así como en el flujo de actividades empresariales y jurídicas. La agrupación indicó que esta herramienta es indispensable para el cumplimiento de obligaciones fiscales y de la realización de trámites administrativos, ya que representa un pilar de confianza, así como de seguridad en la relación entre contribuyentes y autoridades.

SCT: Cablebús recorrerá 7 barrios de la capital

(2024-10-29, Redacción, San Luis Hoy SLP (sitio),)

Se trabaja en la elaboración del proyecto del Cablebús, cuyo trayecto considera recorrer los siete barrios de la capital potosina, informó Araceli Martínez Acosta, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCT) del Gobierno del Estado. Dijo que la dependencia analiza emitir una convocatoria para conocer cuáles son las empresas autorizadas y dedicadas de ese tipo de sistemas de movilidad, a fin de que establezcan puntos de ascensos y descenso, las rutas, la infraestructura requerida y otras necesidades.

Contribuyentes reportan falla en el SAT por revocación masiva de e.firma

(2024-10-29, Redacción, Parando Oreja VER (Sitio),)

Este lunes, usuarios de la plataforma del Sistema de Administración Tributaria (SAT) reportan un error en el sistema, que les muestra que el estado de su e.firma como "revocada", con fecha del 23 de octubre del presente. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) emitió un comunicado de prensa, en el que manifestaron su inquietud por la suspensión masiva de firmas electrónicas avanzadas y demandó al SAT que restableciera la FIEL.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo anticipa ventas por el Día de Muertos por \$45,000 millones.

(2024-10-29, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha proyectado que las ventas por el Día de Muertos alcanzarán los \$45,000 millones, lo que se considera una buena noticia para los comerciantes del país.

Coparmex propone aumento del 12% al salario mínimo para 2025 en medio de debate sobre disparidad salarial y reducción de pobreza laboral en México.

(2024-10-28, Joel Valdez, Canal 120 Milenio,)

En el contexto de la negociación del nuevo aumento al salario mínimo para 2025, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha anunciado su propuesta de un incremento del 12%. Expertos sugieren que esta negociación representa una oportunidad para el

gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum de abordar la disparidad salarial entre hombres y mujeres, una problemática persistente en los últimos seis años.

La Concanaco prevé ingresos por 45 Mil mdp en este Día de Muertos

(2024-10-29, Redacción, ContraRéplica, . 12)

A medida que se acerca el Día de Muertos, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha anticipado que las ventas relacionadas con esta festividad alcanzarán los 45 mil millones de pesos en 2024. Esta cifra refleja un crecimiento significativo en comparación con años anteriores, destacando la importancia cultural y económica de esta celebración en México.

Pausa en e-firma frena economía: Coparmex

(2024-10-29, Redacción, Milenio Diario, . 37)

La pausa desde el pasado 23 de octubre de las firmas electrónicas del Sistema de Administración Tributaria (SAT) generó incertidumbre al volverse "un obstáculo al desarrollo económico el flujo de actividades empresariales", señaló la Coparmex. Las quejas en redes sociales por la aparente revocación de e-firma se concentraron en el comercio internacional, pues aduaneros no podían validar pedimentos. Al cierre, 1SAT aseguró que operaba todo con normalidad.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // La supremacía

(2024-10-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El gobierno quiere impedir que cualquier juzgador pueda interpretar las contradicciones de la Constitución. Lo que busca esta propuesta, aprobada al vapor por los senadores oficialistas y que ahora se encuentra en diputados, es permitir al gobierno hacer lo que quiera y como quiera con la Constitución, sin importar el fondo, los procedimientos o los derechos humanos.

Cuenta Corriente // Tiempos de elecciones privadas

(2024-10-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 6)

Tres de los organismos cúpula que integran el Consejo Coordinador Empresarial, así como el propio CCE, entran en procesos de sucesión entre noviembre y diciembre, aunque los relevos se den entre enero y marzo. Interesante momento. Pues, aunque son organismos con una sólida capacidad institucional, los cambios en sus presidencias imprimen sellos personales.

Bitácora Del Director // Ahora, que gobiernen

(2024-10-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Hoy se dará la más esperada de las conferencias matutinas de la presidenta Claudia Sheinbaum. De acuerdo con lo anunciado por ella la semana pasada, luego del estallido de dos coches bomba en sendos municipios de Guanajuato, la sesión estará dedicada a la seguridad pública. No es un secreto que el arranque del sexenio ha sido muy sangriento.

Análisis Superior // Autonomía del Banxico

(2024-10-29, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

El superpoder que tiene Claudia Sheinbaum y su partido Morena, que le da la posibilidad de modificar la Constitución, hace que muchos teman que podría acabar con la autonomía del Banco de México y disponer de las reservas del organismo que gobierna Victoria Rodríguez Ceja. El

Padre del Análisis Superior está convencido de que ese es un temor infundado. Mucho más allá de los discursos y los poderes, están los hechos. La Presidenta tiene un altísimo respeto por la responsabilidad financiera y tiene claro que no haría una imprudencia que sería fatal para la marcha de su gobierno.

Juegos De Poder // La magnitud de la reforma judicial

(2024-10-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Tuve la oportunidad de describirles a unos abogados estadounidenses de lo que se trata la reforma judicial y puedo reportar la absoluta sorpresa que les produjo enterarse del tamaño y radicalidad de ésta. Estos abogados, además, no se rieron como sí lo hizo la audiencia en la Universidad de Harvard cuando el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena explicó los requisitos para presentarse a la elección de juzgadores en México.

Activo Empresarial // Sheinbaum mejora compras de medicinas: Clark al frente; Insabi quedó debiendo 10 mmdp

(2024-10-29, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum hizo un diagnóstico del desastre en la compra de medicamentos. El Insabi (el supuesto sustituto del Seguro Popular que nunca funcionó) quedó debiendo la friolera de 10 mil millones de pesos a la industria farmacéutica. Eduardo Clark, quien se hizo cargo de las compras consolidadas, posiblemente consolide el presupuesto que le toca de compra del IMSS, ISSSTE y otras instituciones de salud.

En Privado // A la inseguridad en Sinaloa, apoyo político

(2024-10-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

En medio de la crisis desatada por la aparición de El Mayo Zambada al sur de Nuevo México, secuestrado por Joaquín Guzmán López el pasado jueves 25 de julio, a pesar de que entonces López Obrador dijera que no habría ninguna reacción violenta, esta se salió de madre en Sinaloa. Y no solo eso. El gobernador morenista Rubén Rocha Moya quedó en medio de la sospecha, agravada por la actuación de su fiscal tras el asesinato del diputado Héctor Cuén, quien asistió al encuentro matutino en Huertos del Pedregal de aquel día, donde Zambada mediaría en el conflicto entre ambos, que confiaban en él, por el control de la universidad.

Duda Razonable // La que se viene

(2024-10-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En siete días, el próximo martes, es la elección en Estados Unidos. El día de la elección es más un nombre que, a diferencia de como lo hacemos en México o en muchas partes del mundo, indica la jornada en que todos los ciudadanos van a un centro de votación y votan en una urna, física o electrónica. Cada vez más ciudadanos en EE. UU. votan antes de "el día" o por voto enviado por correo.

Día con Día // Sustituciones catastróficas

(2024-10-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La reforma judicial pinta para ser otra de las sustituciones catastróficas de la llamada cuarta transformación. Como en el caso del sector salud, con la invención del Insabi y la extinción del Seguro Popular, el gobierno propone sustituir un Poder Judicial que funciona discutiblemente por algo que puede no funcionar en absoluto.

Estrictamente Personal // Abrazos inmorales

(2024-10-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 50)

Las noticias que provienen de Culiacán se presentan como partes de guerra: muertos, heridos, enfrentamientos, ejecuciones... En Culiacán, los criminales han impuesto un toque de queda virtual de 12 horas cada día, lo que convierte al centro de la capital, por la tarde y noche, en un pueblo fantasma, lastimando salvajemente la economía local.

Coordenadas // Trump hará efectivas sus amenazas

(2024-10-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Una visión popular respecto a los dichos de la campaña electoral de Donald Trump es que una cosa es la retórica de campaña y otra muy diferente lo que eventualmente sería su gobierno. No esté tan seguro de eso. Todo indica que, a diferencia de su mandato anterior, en esta ocasión no tendríamos un caos operativo en la Casa Blanca, como fue en 2017.

La Gran Depresión // Muchos pendientes el resto del año

(2024-10-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

Muchos pendientes el resto del año 2024 estaban claramente divididos en dos segmentos: una primera parte del año relativamente estable, donde debía ser evidente la bonanza del exceso del gasto público con fines electorales, y, después, la pesadilla de la segunda parte de este mismo año. Justamente se antojaba llegar a estas fechas cercanas a Halloween con muchos espantos en los mercados, aunque no estaba presupuestado que el terrible dinosaurio del partido único, mayoritario, hegemónico y autoritario siguiera ahí.

Corporativo // Cambio relevante

(2024-10-29, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 23)

Airbnb retuvo y remitió al gobierno de la CDMX más de 500 millones de pesos por el Impuesto sobre Hospedaje entre 2017 y 2023. Las modificaciones a la Ley de Turismo de la CDMX y su reglamento pueden afectar el desempeño de los usuarios de aplicaciones en temas de hospedaje. Habrá una restricción del 50 por ciento de las noches al año para prestar el servicio de Estancia Turística Eventual, que, según expertos, resulta una medida injustificada con efectos anticompetitivos en los negocios y, por supuesto, afectará a miles de familias que habitan la capital del país.

La Quinta Transformación // Otra de la banca: Mifel y el Poder Judicial

(2024-10-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

HACE CASI 10 años, el despacho legal Bufete Esquer demandó ante un juez un pago de honorarios a Banca Mifel, ya que evadió el cumplimiento contractual de esa obligación. A pesar de haber obtenido sentencias favorables en todas las instancias legales, la firma se ha enfrentado a múltiples obstáculos que ha puesto el banco que dirige Daniel Becker para no cubrir el finiquito. Este caso, como el que ayer narramos de Santander contra las herederas del Grupo Alfa, le da la razón a los de la 4T cuando afirman que el Poder Judicial “está podrido” y debe reformarse a fondo.

TREN MAYA

Tren Maya: expropiación otros 60 inmuebles

(2024-10-29, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 31)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) declaró 60 inmuebles como causa de utilidad pública para que se lleven a cabo obras del Tren Maya. Según el documento publicado en el Diario Oficial, se trata de una extensión de 381 mil 126 metros cuadrados ubicados en Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán Quintana Roo.

[Milenio \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Latinus \(Sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#).

Mexicana y Tren Maya llevarán la marca MÉXICO

(2024-10-29, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 31)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, aseguró que en breve comenzará una campaña de promoción junto con el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM) bajo la marca MÉXICO y que parte del trabajo se podrá observar en la feria de WTM, que se realizará el próximo mes en Londres, Inglaterra. El objeto es difundir a nivel nacional e internacional la aerolínea Mexicana de Aviación, el Tren Maya y los aeropuertos, hoteles, parques y museos del grupo administrado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para fomentar el turismo.

Presupuesto del INAH va a Tren Maya

(2024-10-29, Redacción, Basta, . 4)

Trabajadores del INAH solicitaron a la presidenta Claudia Sheinbaum la remoción del titular Diego Prieto, toda vez que acusan deben poner de su bolsa para adquirir insumos básicos de limpieza de sus oficinas, pese a que este año se aumentó el presupuesto para el organismo, el cual, señalan, se va en su mayoría al Tren Maya.

[UnomásUno](#).

Pintan grafiti en uno de los vagones de Tren Maya en Cancún

(2024-10-28, Raúl Ruíz, Milenio (sitio),)

Un vagón del Tren Maya presuntamente fue grafitado en la ciudad de Cancún, Quintana Roo. Una fotografía que muestra la supuesta intervención circula en redes sociales. El tren, que se encontraba estacionado, habría sido pintado durante una de las noches de la semana pasada. Sobre este hecho no se conoce reporte oficial, sin embargo, se ha informado que el grafiti reportado fue realizado por un colectivo urbano de Cancún.

[Radio Fórmula \(sitio\)](#), [Macro News \(Sitio\)](#), [El Gráfico \(Sitio\)](#).

Mexicana de Aviación y el Tren Maya se promoverán con la marca MÉXICO: Sectur

(2024-10-28, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, aseguró que en breve comenzará una campaña de promoción junto con el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM) bajo la marca México y que parte del trabajo se podrá observar en la feria de WTM, que se realizará el próximo mes en Londres, Inglaterra. El objetivo es difundir a nivel nacional e internacional la aerolínea Mexicana de Aviación, el Tren Maya y los aeropuertos, hoteles, parques y museos del grupo administrados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para fomentar el turismo.

INAH recibe mayor presupuesto, pero será encausado a Tren Maya

(2024-10-28, Redacción, uno más uno (sitio),)

El presupuesto del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tuvo un incremento presupuestal, pero en torno al Tren Maya y Transístmico, mientras que los empleados del instituto

deben juntar dinero para comprar insumos básicos para su trabajo y hasta cooperar para pagar el servicio de limpieza de sus oficinas. Relegados por militares en los trabajos de rescate arqueológico en el Tren Maya y sin recursos para realizar sus tareas básicas, trabajadores del INAH piden que Diego Prieto sea removido de la titularidad del instituto; acusan destrucción de vestigios mayas por el Ejército.

AIFA

[Visita las catrinas monumentales que colorean las calles de Atlixco; ¡es gratis!](#)

(2024-10-28, Redacción, Excélsior (Sitio),)

Se ubica a solo 2 horas y media de la Ciudad de México y está resguardado por el volcán Popocatepetl. Hablamos del pueblo mágico de Atlixco que durante estas festividades alberga una docena de catrinas monumentales que por la noche iluminan las calles y en el día dan vida a este rincón de Puebla. En total son 22 catrinas de más de tres metros de altura y caracterizadas de personajes históricos. En el pueblo mágico hay 12 y están colocadas sobre las calles principales, el resto se distribuyeron en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Roma y Estados Unidos, aunque una de las favoritas se encuentra entre los campos de cempasúchil del Valle de Catrinas en Puebla.

[AICM reabre posibilidad de construir Terminal 3... si la demanda de pasajeros crece](#)

(2024-10-28, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

Una posible mayor demanda de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) pondría en marcha la ampliación de la infraestructura de la terminal aérea e incluso la construcción de una tercera terminal antes del fin del sexenio de Claudia Sheinbaum, planteó el contralmirante y director José Rivera Parga. El director del AICM también aclaró que esa decisión "no está en su cancha" pues es una atribución que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) deberá tomar. ¿Quién canceló el proyecto de la Terminal 3 del AICM? Fue una decisión tomada en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que fue la administración que propuso dicho plan para aliviar la saturación del puerto aéreo. El Gobierno obradorista no continuó con el plan de una tercera terminal por la falta de recursos y la reducción de operaciones máximas permitidas. Además, el proyecto habría afectado la puesta en marcha del recién inaugurado Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

[Se libera la circulación en Vía Morelos, tras bloqueo por protestas contra grúas particulares.](#)

(2024-10-28, Esteban Arce, Santos Mondragón, Ulises de la Torre, Gina Holguín, Daniela Baeza, Canal 4 Foro TV,)

En Vía Morelos, Estado de México, la circulación ha sido restablecida después de un bloqueo de dos horas en ambos sentidos, a la altura de Puente de Fierro. La protesta fue organizada por una organización civil en oposición al uso de grúas particulares para la detención de motociclistas, quienes enfrentan cargos de entre 3,500 y 5,000 pesos por el arrastre de sus vehículos. Autoridades han convocado a una mesa de diálogo para abordar la situación. El bloqueo había generado un colapso vial en la zona, afectando el tránsito hacia la autopista que conduce al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la Avenida Central.

[Inician trabajos de mejora vial en el Periférico Oriente, Estado de México.](#)

(2024-10-28, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio,)

En el Estado de México, se han iniciado trabajos para mejorar la vialidad en el Periférico Oriente, específicamente en la autopista Conexión Oriente. Estas obras incluyen ajustes geométricos en puentes clave, afectados por los sismos de 2017 y 2021, con el objetivo de optimizar la movilidad de más de 1 millón de personas y aliviar el tráfico en la zona. La Secretaría de Movilidad del Estado de México es la entidad encargada de estas obras, que también beneficiarán el acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en línea con las mejoras realizadas en los últimos años en torno a esta terminal aérea.

Poder y dinero

(2024-10-29, Redacción, Quadratín México (sitio),)

De un momento a otro, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, liderado por José Ramón Rivera Parga, confirmará pronto versiones de la entrada de Mexicana de Aviación, capitaneado por Sergio Montañón Méndez, a esa terminal. Esto demostraría el fracaso del AIFA, y de saturar aún más al AICM. Al entrar con boletos subsidiados, Mexicana es una competencia desleal con el resto de las aerolíneas. Sin embargo, no le queda de otra para medio sobrevivir.

REFINERÍA DOS BOCAS

México diversifica sus fuentes de energía con el fin de reducir la dependencia del gas natural extranjero

(2024-10-28, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

México afronta un desafío energético debido a su creciente consumo de gas natural estadounidense. Durante el primer trimestre de 2024, las importaciones de gas natural aumentaron un 7%, reafirmando a Estados Unidos como el principal proveedor de este recurso. Esta situación está generando debate sobre la sostenibilidad y seguridad energética del país, especialmente en un momento en el que el nearshoring y la inversión extranjera está tomando protagonismo. El pasado 1 de octubre, Sarens inauguró una nueva sucursal en el país para poder participar activamente y de manera directa en diversos proyectos, incluyendo el energético, llevados a cabo en la zona sur de México. Las oficinas y almacenes se encuentran en un punto estratégico de acceso a la nueva refinería de Dos Bocas, a los complejos petroquímicos de Coatzacoalcos y el área de parques eólicos de Oaxaca.

Turbulencia en Televisa La televisora líder de México acumula escándalos y pérdidas financieras en el año

(2024-10-28, Guadalupe Fuentes López, Sin Embargo (sitio),)

Las acciones de Grupo Televisa han presentado una turbulencia en lo que va del año debido a diversos escándalos, entre ellos uno relacionado con un caso de corrupción a funcionarios de la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) y el cual provocó que su presidente ejecutivo, Emilio Azcárraga Jean, tomará una licencia a la espera de los resultados de la investigación en Estados Unidos. [...] Además, en agosto pasado el Presidente Andrés Manuel López Obrador reveló desde su máxima tribuna que Televisa intentó "extorsionar" a Rocío Nahle García, Gobernadora electa de Veracruz, al pedirle 200 millones de pesos para no sacar a la luz información de presuntos actos de corrupción en la refinería de Dos Bocas, Tabasco.

Crece la demanda de gas natural en México, pero depende de EUA

(2024-10-28, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

La demanda de gas natural en México crece. Por ello, el país busca diversificar sus fuentes de energía para reducir la dependencia del gas natural importado de Estados Unidos. En este contexto de demanda de gas natural en México, la compañía internacional Sarens inauguró una nueva sucursal en Villahermosa, Tabasco, el pasado 1 de octubre, con el fin de participar en proyectos de infraestructura en el sur del país. La ubicación estratégica permite a Sarens colaborar en el desarrollo de la refinería Dos Bocas y complejos petroquímicos en Coatzacoalcos, además de parques eólicos en Oaxaca.

En entrevista, César Rivera, Investigador de Transición Energética del CIEP, analiza los retos fiscales de la transición energética en México.

(2024-10-29, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

En entrevista, César Rivera, investigador en transición energética y medio ambiente del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), habló sobre el análisis titulado Retos fiscales de la transición energética. Rivera destacó que los ingresos petroleros en México han disminuido significativamente, pasando del 8% del PIB en 2008 al 1% en 2023. Esta caída afecta especialmente a entidades productoras como Campeche y Tabasco, que han visto una disminución en los fondos relacionados con la recaudación federal participable. En contraste, Tamaulipas y Veracruz han experimentado aumentos en ciertos fondos debido a su buena recaudación local, como el impuesto al predial. Rivera también mencionó que la producción petrolera en el futuro cercano podría no crecer significativamente, especialmente con proyectos como la refinería de Dos Bocas, que tardarán en dar resultados. Además, subrayó la importancia de discutir cómo estas entidades pueden diversificar sus economías y adaptarse a la transición energética, considerando que Pemex podría incursionar en actividades no solo relacionadas con el petróleo.

SICT

Antes de que termine el sexenio podrían construirla: Rivera.

(2024-10-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 23)

La mayor demanda de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) propiciaría la ampliación de la infraestructura de la principal terminal aérea del país, incluso, con la posibilidad de construir un tercer edificio antes del fin de este sexenio, aseguró el director del propio aeropuerto, el contralmirante José Rivera Parga. "Si bien no está considerado en este año, una vez que se tengan las pláticas correspondientes con las autoridades, no puedo negar la posibilidad, si la necesidad lo determina, silos números, los datos lo requieren se pudiera construir antes de que termine este sexenio, pero ya no está en cancha, es una atribución de la SICT", agregó Rivera Parga.

Descartan construir Terminal 3 del AICM por el momento

(2024-10-28, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

A pesar de que en su momento surgió como un proyecto de la 4T y que fue cancelado a causa de la Pandemia por Covid-19, el tema de la creación de una Terminal 3 en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) nuevamente sale a la luz. De acuerdo con información de El Financiero, José Rivera Parga, director del AICM, descartó por el momento la creación de esta nueva terminal, pues todo dependería del flujo de pasajeros que haya en este aeropuerto para tomar una decisión así. [...] Además de ello, el directivo también indicó que esa

decisión le corresponde a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Actualmente, el AICM se encuentra en obras de remodelación con miras a lo que será la Copa del Mundo de 2026.

[¿AICM tendrá Terminal 3? Esto es lo que se sabe](#)

(2024-10-29, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

Uno de los problemas más importantes que tiene el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) es la saturación, al menos así lo señalaron en 2023, dos estudios que mandó a hacer por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), motivo por el que decidió reducir el número de operaciones por hora, en vuelos de llegada y salida.

[Sin planes para Terminal 3 en el AICM; se priorizará mejora de instalaciones](#)

(2024-10-28, Redacción, Diario de México (sitio),)

El director general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), José Ramón Rivera Parga, afirmó que, en el corto plazo, no se prevé la construcción de una Terminal 3. No obstante, el director explicó que la decisión sobre construir una nueva terminal no está en sus manos, sino en las de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

[¿AICM tendrá Terminal 3? Esto es lo que se sabe](#)

(2024-10-29, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio),)

Uno de los problemas más importantes que tiene el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) es la saturación, al menos así lo señalaron en 2023, dos estudios que mandó a hacer por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), motivo por el que decidió reducir el número de operaciones por hora, en vuelos de llegada y salida.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[Reservas del Banxico: ¿En la mira de la 4T?](#)

(2024-10-28, Mariana Flores, Reforma.com (sitio),)

La creciente necesidad de recursos del Gobierno federal, que se propuso bajar el déficit fiscal desde el 5.9 por ciento de este año al 2.5 por ciento el año que entra sin recortar el gasto social y sin hacer una reforma fiscal, aunada a que Morena y aliados pueden hacer reformas constitucionales, han alimentado el temor de los economistas de que la 4T se vea tentada a ir por las cada vez más grandes reservas internacionales del Banco de México (Banxico). El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, que el Gobierno federal debe entregar a la Cámara de Diputados a más tardar el próximo 15 de noviembre, dejará ver si creció el riesgo de que la 4T se vea tentada a disponer de las reservas del Banxico, de acuerdo con Antonio Ruiz Porras, coordinador del Doctorado en Estudios Económicos del CUCEA, de la UdeG.

[Puebla va por presupuesto de \\$121,000 millones para el 2025](#)

(2024-10-29, Miguel Hernández, El Economista, . 50)

Diputados federales de Morena por Puebla estimaron que el estado logrará un presupuesto superior a los 121,000 millones de pesos para el 2025 y la realización de cuatro proyectos federales, cuyos montos aún no se definen. En rueda de prensa, los legisladores morenistas hablaron de las expectativas que se prevén para Puebla de cara a la presentación del Proyecto

de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) en noviembre próximo por parte del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo.

La utilidad del FONDEN.

(2024-10-28, Staff, Billie Parker Noticias (sitio),)

La Comisión Nacional del Agua, hoy con menos presupuesto debido a las afectaciones derivadas de una supuesta austeridad, es la encargada en México de alertar a la población y autoridades ante la presencia de tormentas tropicales o huracanes. Lamentablemente los sistemas de protección civil en los ámbitos federal, estatales y municipales han sido afectados al grado de volverse ineficaces. El colmo ha sido la desaparición del fideicomiso para atender los desastres naturales denominado FONDEN que fue creado en 1996 como un programa dentro del Ramo 23 del Presupuesto de Egresos de la Federación y con capacidad operativa a partir de 1999 con sus primeras reglas de operación para atender las emergencias como la reparación de puentes, carreteras, derrumbes, inundaciones, daños a infraestructura etc.

REFORMA ENERGÉTICA

Reforma energética beneficiará a la CFE

(2024-10-29, Redacción, Milenio Diario, . 33)

La Comisión Federal de Electricidad informó que se beneficiará de la reforma energética, pues le permitirá recuperar eficiencias técnicas, operativas, administrativas y financieras, y reducir gastos y elevar ingresos. CFE alcanzó los ingresos totales más favorables históricos en el periodo de enero a septiembre de 2024, por 502 mil 738 millones de pesos.

Reforma eléctrica con reglas técnicas muy claras: Sheinbaum

(2024-10-29, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que su gobierno presentará próximamente el Plan Nacional de Energía, en donde dejó claro que las empresas privadas que quieran incursionar en el mercado mexicano deberán atenerse a reglas claras. La política energética pretende fortalecer la participación estatal y establecer condiciones técnicas para una mayor estabilidad del Sistema Eléctrico Nacional, señaló la mandataria en su conferencia matutina.

Sugieren a Pemex alianza con IP para producir más

(2024-10-29, Diana Gante, Reforma, . 5)

Para que Petróleos Mexicanos (Pemex) eleve sus niveles de producción y reduzca los riesgos y costos de exploración es indispensable que tenga cooperación privada, aseguró Pablo Medina, head of New Ventures de Welligence Energy Analytics. En septiembre la producción exclusivamente de crudo de Pemex cerró en un millón 451 mil barriles diarios. Contando la producción privada, la cifra apenas llega a un millón 560 mil barriles diarios, lejos de la meta de 2 millones de barriles que se planteó para este año.

Sheinbaum: bancos de baterías respaldarán parques eólicos y solares

(2024-10-29, Octavio Amador, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 37)

Los nuevos parques eólicos y solares que instalen los privados en México deberán tener el respaldo de bancos de baterías para garantizar la estabilidad de la red eléctrica, perfiló este lunes la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo (CSP). Aunque no especificó a partir de cuándo y bajo qué especificaciones técnicas se implementará esta disposición, la presidenta dejó entrever

formará parte de los nuevos requisitos que plantea el gobierno para la inversión privada en generación eléctrica, tras la reforma constitucional en energía cuyo trámite legislativo recién concluyó.

Sheinbaum considera el regreso de Iberdrola

(2024-10-29, EFE, El Sol de México, . 12)

La presidenta Claudia Sheinbaum explicó sus planes para la reforma energética que acometerá el país y dejó claro que las empresas privadas que quieran incursionar en el mercado mexicano, como anunció recientemente Iberdrola, deberán atenerse a las "reglas". "Esta idea de que Iberdrola entra como entraba antes, pues no necesariamente. Sí va a haber espacio para la inversión privada, pero con ciertas reglas", afirmó la mandataria en su conferencia matutina en Palacio Nacional.

[López Dóriga \(Sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#), [Ovaciones](#), [La Prensa](#).